

METRO *Polis* Présente

Une question de langue : Séminaire de recherche en politiques concernant l'acquisition de la langue et l'intégration des nouveaux arrivants

Date : Le jeudi 22 octobre 2009
De 8 h à 16 h

Lieu : Bibliothèque et Archives Canada
395, rue Wellington, Auditorium
Ottawa

Description :

On estime généralement que l'acquisition de la (les) langue(s) de la société d'accueil est indispensable à tous les aspects de l'intégration des nouveaux arrivants — économique, social, culturel et politique. Depuis toujours un trait distinctif de la société canadienne, la diversité linguistique s'est accentuée à la suite des récentes vagues d'immigration. En collaboration avec les gouvernements provinciaux et d'autres partenaires, le gouvernement du Canada offre un éventail de formation en langues officielles et de programmes connexes aux nouveaux arrivants, jeunes ou adultes, partout au pays.

Malgré ces programmes, la langue demeure un obstacle sur le marché du travail pour beaucoup de nouveaux arrivants, y compris les travailleurs qualifiés. Il existe un décalage entre les attentes des employeurs et l'idée que se font les nouveaux arrivants en ce qui a trait les aptitudes linguistiques requises pour nombreux emplois. L'intégration linguistique des nouveaux arrivants dépend aussi de la réceptivité de ceux qui les écoutent, particulièrement ceux dont la langue maternelle est l'anglais ou le français.

Le maintien de la langue d'origine et l'existence d'enclaves ethniques compliquent la situation. La transmission des langues ancestrales aux générations futures est un canal important permettant aux minorités linguistiques de conserver leur diversité culturelle. Cependant, une grande dépendance à l'enclave peut freiner l'intégration linguistique et générale dans la société dominante. Dans une époque marquée par la croissance de la mondialisation et du commerce international, la maîtrise des langues autre que l'anglais et le français pourrait constituer un atout pour les institutions canadiennes et les individus.

Le séminaire fournira des perspectives nationales et internationales sur la relation complexe entre l'acquisition de la langue et l'intégration des nouveaux arrivants, tout en poursuivant les deux objectifs suivants : mener les discussions en matière de politiques et identifier l'orientation des recherches ultérieures.

Conférenciers :

Richard Bourhis, Université du Québec à Montréal
Monica Boyd, Université de Toronto
Jean-Pierre Corbeil, Statistique Canada
Jim Cummins, Université de Toronto
Gabrielle Hogan-Brun, Université de Bristol
Kenise M. Kilbride, Université Ryerson
Alanna MacDougall, diplômée de l'Université Ryerson

Catherine Murray, Université Simon Fraser
Silma H. Roddau, Progress Career Planning Institute
Yves Saint-Germain, Citoyenneté et Immigration Canada
Parminder Singh, OMNI TV
Wendy Swedlove, Conseil canadien des ressources humaines en tourisme
Rachel Wernick, Ressources humaines et Développement des compétences Canada

Avec l'appui de :

Direction générale de la citoyenneté et du multiculturalisme, Citoyenneté et Immigration Canada
Direction générale de l'intégration, Citoyenneté et Immigration Canada

Bureau de l'alphabétisation et des compétences essentielles, Ressources humaines et Développement des compétences Canada

Le séminaire est gratuit
RSVP: Projet-Metropolis-Project@cic.gc.ca
Avant le 16 octobre 2009